

planes de estudios no son de ahora, como se ve) pasó a regentarla hasta su muerte (Madrid, 30.VI.1917). Maestro de Francisco Giner de los Ríos, erudito enciclopédico, concededor de más de una docena de lenguas vivas y muertas, fue dos veces Decano de la Facultad de Filosofía y Letras (1878-1880 y 1890, en que fue sucedido por Marcelino Menéndez y Pelayo), Rector de la Universidad de Madrid durante ocho años (desde 1895 a 1903), Senador del Reino, miembro de cuatro Reales Academias (Lengua, Historia, Bellas Artes, Ciencias Morales y Políticas). ¿Quiso presidir adrede el Tribunal de Doctorado de un ilustre alumno paisano suyo? Posiblemente. Tenía entonces 76 años y, a principios del siglo XX, a esa edad, a la que pocos llegaban, se tenía el pulso tembloroso, como se observa en la firma. Para saber más de la vida y la obra de este ilustre albacetense, véase la gran obra *Hombres y Documentos de la Filosofía Española*, de nuestro amigo y Miembro de Honor del Instituto de Estudios Albacetenses Doctor Gonzalo Díaz Díaz (su volumen III, Madrid, CSIC, 1988, páginas 194-196).

Vocal del Tribunal fue el Doctor Cayo Ortega Mayor (Fuentenebro, Burgos, 31.I.1858). Era Doctor en Derecho y Doctor en Filosofía y Letras. Había sido profesor de la Escuela de Diplomática. Pertenece al Cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos. Fue catedrático de Bibliología en las Universidades de Salamanca y Valladolid. En 1900 ganó por oposición la cátedra de Historia Literaria y Bibliografía de la Facultad de Madrid, donde también desempeñó, como sustituto, la cátedra de Historia de las Instituciones de España en la Edad Media. Falleció en 1923. Entre sus obras destacan: *Literatura preceptiva...*, *Lecciones histórico-críticas de Literatura Clásica Latina*, *Proceso y muerte de Sócrates* y varias traducciones de Plauto.

Otro Vocal, por cierto la firma más nítida que se ve, fue el “Dr. Menéndez Pidal”. Recoge Francisco Fuster, en la breve biografía del volumen X de la *Enciclopedia de Castilla-La Mancha* (véase en la Bibliografía final) la opinión de Ángel Valbuena y Prat (mi recordado catedrático de Literatura española) de que Ramón Menéndez Pidal, nacido en La Coruña, 13.III.1869, tuvo dos discípulos predilectos: Américo Castro y Tomás Navarro. Menéndez Pidal ganó por oposición la cátedra de Filología Española en 1899, a los 30 años. Fue académico de la Lengua desde 1902. Vivió 99 años, pues falleció el 14.XI.1968. Consideramos francamente superfluo decir cualquier cosa sobre la vida y la obra de este ilustre académico, filólogo, historiador e investigador en tantos campos. Uno de sus grandes proyectos le sobrevive en el mismo título de una obra voluminosa: *La Historia de España Menéndez Pidal*.